

## **Freiheit**

"Ihr aber seid zur Freiheit berufen."

(Galater 5,13)

Der Gedanke und Wunsch nach Freiheit ist schon immer da. Die Möglichkeit, ohne Zwang auszuwählen und sich zu entscheiden war und ist uns wichtig. Natürlich gibt es Überlegungen und Diskussionen, ob wir wirklich ohne Zwang sein können, ob wir wirklich frei in unseren Entscheidungen sind.

Aber der Begriff der Freiheit ist und bleibt ein wichtiges Thema.

Neben Gleichheit und Brüderlichkeit war Freiheit eines der Ideale der französischen Revolution. In New York steht die Freiheitsstatue, die sogar Weltkulturerbe ist. Unzählige Lieder handeln von Freiheit. Für Marius Müller-Westernhagen ("Freiheit") ist Freiheit das einzige was zählt und David Hasselhoff sucht in "Looking for Freedom" nach Freiheit, die er aber noch nicht gefunden hat.

Meinungsfreiheit und Pressefreiheit hat für uns einen hohen Stellenwert, was uns besonders in diesen Zeiten bewusst wird.

"Freiheit ist immer die Freiheit des Andersdenkenden". Dieser Satz von Rosa Luxemburg zeigt, dass wir bei unserem Wunsch nach Freiheit auch immer die Anderen im Blick haben sollten.

Und schließlich hat auch Martin Luther in der Denkschrift "Von der Freiheit eines Christenmenschen" zur Freiheit Stellung bezogen. Nach ihm sind in Christus alle Menschen frei, aber diese Freiheit ist durch die Liebe bzw. die Verantwortung für den Mitmenschen gebunden.

Wie wir diese Freiheit annehmen und leben, das liegt in unserer Entscheidung. Aber wir sind dabei nicht allein, sondern werden begleitet und gestützt.

## **Impulse**

- Von welcher Freiheit träumen Sie?
- Wie räumen Sie anderen Freiheit ein?
- Auch im Gesangbuchlied "Herr, Deine Liebe ist wie Gras und Ufer" ist Freiheit Thema: <u>Verknüpfung</u>

Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Nikola Beth

Bild: HHS @ pixelio.de

Eine gesegnete Woche wünschen Ihnen Ihre Spurenleger

Nikola Beth, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann, Dr. Christoph, Klock, Heinz Lenhart, Elisabeth Prügger-Schnizer, Eva Reuter, Heiko Ruff-Kapraun und Dr. Hans Jürgen Steubing

Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt (Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt



Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt (Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt